

Premilenialismo Histórico y la Iglesia victoriosa

I. ES IMPORTANTE TENER UNA VISIÓN BÍBLICA DE LOS ÚLTIMOS-TIEMPOS

- A. Es importante tener una perspectiva bíblica en los Últimos-Tiempos. Lo que creemos sobre los Últimos-Tiempos afecta cómo nos acercamos a la obra del reino. Los puntos de vista tienen consecuencias.
- B. No pido que nadie acepte mis puntos de vista, más bien les exhorto a pensar por sí mismos. La verdad nunca es herida por un cuidadoso escrutinio, sino que se confirma. Debemos retar valientemente todas las ideas que están siendo enseñadas y rehusar cualquier idea que no sea claramente vista en la Escritura por nosotros.
- ¹¹ Estos [bereos] eran más nobles que los de Tesalónica, pues recibieron la palabra con toda solicitud, escudriñando diariamente las Escrituras, para ver si estas cosas eran así. (Hch. 17:11)*
- C. Honramos la devoción y sabiduría de muchos que sostienen puntos de vista diferentes, pero muchos errores en el entendimiento dejarán a muchos desprevenidos y hasta ofendidos con Jesús en las presiones de los Últimos-Tiempos.
- D. El punto más controversial al cual nos aferramos es que la Iglesia será arrebatada después de pasar por la Tribulación en gran victoria. Esto difiere del arrebatamiento de la idea de la pre-Tribulación que enseña que la Iglesia será arrebatada en cualquier momento, no pasando por el avivamiento y la crisis de los Últimos-Tiempos.
- E. Hay varios puntos de vista de los Últimos-Tiempos enseñados hoy día. Uno es muy pesimista (pre-milenialismo dispensacional) con su arrebatamiento de la pre-Tribulación. En total diferencia, otro punto de vista demasiado optimista (pos-milenialismo) con su total cristianización de toda la sociedad antes del regreso de Jesús. Este punto dice que las cosas en su mayoría se pondrán mejor. Este punto de vista demasiado optimista llevará a la confusión y la decepción. El poder y promesas de Dios serán desatadas en plenitud en el milenio, pero son desatadas aun en parte en este siglo y en grandes medidas mientras nos acercamos a la venida de Jesús.
- F. IHOPKC se aferra al punto de vista del pre-milenialismo de los Últimos-Tiempos con un arrebatamiento de la pos-Tribulación y una Iglesia intercesora victoriosa enfatizada (Ef. 5:27; Ap. 19:7). La Iglesia será victoriosa en el amor con poder durante el tiempo más dramático de la historia. Este punto de vista nos da seguridad y urgencia para participar dinámicamente con Jesús ahora y en el avivamiento venidero.
- G. La cosecha de justicia y la cosecha del pecado saldrán en plenitud al final del siglo concluyendo en el derramamiento más grande del Espíritu y la crisis más grande en la historia - la Tribulación.

³⁰ «Dejad que ambos [trigo y la cizaña] crezcan juntos hasta la siega... (Mt. 13:30)

¹¹ ...Grande y terrible es en verdad el día del SEÑOR, ¿y quién podrá soportarlo? (Jl. 2:11)

- H. Muchas dinámicas sucederán en el plan de Jesús de los Últimos-Tiempos mientras Él lleva a la tierra a una transición desde este siglo presente al siglo venidero quitando la maldad de la tierra por siempre. Él tiene un plan para intervenir para confrontar la opresión y la corrupción de una manera que Él jamás actuado antes (Ap. 19:2). Los juicios de Dios removerán todo lo que obstaculice el amor para que las multitudes sean salvas y maduren en el amor. Él usa el medio menos severo para allegarse a grandes números de personas en el nivel más profundo del amor.

II. CRISTIANISMO APOSTÓLICO: VIDA DE LA IGLESIA NUEVOTESTAMENTARIA

- A. El Señor regresará por una Iglesia victoriosa (Ef. 5:27; Ap. 19:7). Dado al elemento de victoria, a veces nos referimos a nuestra visión del premilenarismo histórico como un pre-milenarismo apostólico. Usamos el término apostólico para referirnos a la visión, valores y a la victoria de la Iglesia del Nuevo Testamento.

²⁷ a fin de presentársela a sí mismo... (Ef. 5:27)

⁷ ...porque las bodas del Cordero han llegado y su esposa se ha preparado. (Ap. 19:7)

- B. Cristianismo apostólico, o cristianismo del Nuevo Testamento, surgirá en los Últimos-Tiempos mientras el Espíritu levanta una Iglesia victoriosa que trabaja en unidad, intimidad y madurez sin precedentes (Mt. 16:18; 22:37; Jn. 17:21-26; Hch. 2:17-21; Ef. 4:13; 5:27; Ap. 7:9; 12:11; 15:2; 19:7).

¹¹ Y El dio a algunos el ser apóstoles, a otros profetas, a otros evangelistas, a otros pastores y maestros, ¹² a fin de capacitar a los santos para la obra del ministerio, para la edificación del cuerpo de Cristo; ¹³ hasta que todos lleguemos a la unidad de la fe y del conocimiento pleno del Hijo de Dios, a la condición de un hombre maduro, a la medida de la estatura de la plenitud de Cristo. (Ef. 4:11-13)

III. ¿QUÉ ES EL CRISTIANISMO APOSTÓLICO?

- A. El centro es Jesús: Tiene una alianza profunda con Jesús, proclamando su supremacía, gloria y su valor.
- B. El centro es la Iglesia: Jesús está edificando a Su Iglesia local y universalmente, lo cual triunfará abiertamente sobre todos los poderes del infierno (Mt. 16:18). La Iglesia local es central para el propósito de Dios.
- C. Es genuino: acepta la santidad y el discipulado mientras el Espíritu Santo establece el primer mandamiento en el primer lugar en la Iglesia en relación al Sermón del Monte en el monte de los estilos de vida (Mt. 5-7).
- D. Trabaja en poder sobrenatural: Sana a los enfermos y obra en los dones del Espíritu.
-

- E. Crece mediante la oración y la intimidad con Dios: sus ministerios fluyen de una fundación de intimidad con Dios (Mt. 25:1-13), perseverando con fe y oración que infunden el poder del Espíritu.
- F. Posee un espíritu misionero. está enfocado en proclamar el evangelio del reino en toda nación y toda área de la sociedad (Mt. 24:14; 28:19). Nos referimos a esto como la gran comisión o la misión cultural. Hay una continuidad de algunas de nuestras obras presentes en el milenio.
- G. Acepta la persecución: la persecución es parte de la guerra espiritual para el íntegro (1 Ti. 3:10-12).
- H. Participa en el propósito de Dios para con Israel: la salvación de Israel es un aspecto significativo del plan de Dios en los Últimos-Tiempos. Los creyentes judíos y gentiles son unidos en la salvación como un hombre nuevo (Ef. 2:15).
- I. Está libre de la ira de Dios. Está protegido de la ira de Dios mediante Jesús (Ro. 8:1)
⁹ Porque no nos ha destinado Dios para ira, sino para obtener salvación por medio de nuestro Señor Jesucristo, (1 Ts. 5:9)

IV. EL REINO DEL MILENIO

- A. El milenio es un período literal en el que Jesús reinará el mundo entero desde Jerusalén en justicia, paz y prosperidad (Ap. 20:1-6). Jesús gobernará en compañerismo con santos resucitados para establecer un orden social basado en la biblia (Mt. 19:28; 25:23; Lc 19:17-19; 22:29-30; 1 Co. 6:2-3; 2 Ti. 2:12; Ro. 8:17; Ap. 2:26-27; 3:21; 5:10; 20:4-6).
⁴ ...y volvieron a la vida y reinaron con Cristo por mil años... serán sacerdotes de Dios y de Cristo, y reinarán con El por mil años. (Ap. 20:4-6).
- B. El reino de Dios será manifestado abiertamente por todo el mundo, afectando cada esfera de vida (política, economía, educación, agricultura, media, tecnología, ambiente, instituciones sociales, etc.). Este período de bendición global será iniciado por la 2^{da} venida de Jesús (Is. 2:1-4; 9:6-9, 11:1-16; 65:17-25; Sal. 2; 110; Mt. 6:10; 17:11; 19:28; Hch. 1:6; 3:21; Ap. 20:1-6).

V. TRES PUNTOS DE VISTA ERRÓNEOS ACERCA DE LOS ÚLTIMOS-TIEMPOS

- A. Demasiado negativo: Pensar que toda la sociedad está destinada a caer en manos del Anticristo. Este punto lleva a la gente a alejarse del pensamiento de cambiar la sociedad hoy día. Dicen, «¿Por qué deberíamos trabajar para traer cambio a la sociedad si las tinieblas satánicas están destinadas a dominar toda la sociedad en la Tribulación?»

- B. Demasiado positivo: Pensar que la mayoría de la sociedad será transformada antes de la venida de Jesús. Este punto ignora lo que la escritura dice acerca de las presiones venideras en la sociedad y la necesidad del regreso de Jesús para establecer la plenitud del reino en la tierra. Aunque el anhelo lleno de esperanza es importante, debe ser templado por la escritura. Debemos ser fieles al plan y sabiduría de Dios en los Últimos-Tiempos como es visto en la escritura y resistir el optimismo exagerado humanista.
- C. Demasiado impreciso: Pensar que es imposible conocer lo que la escritura dice acerca de los Últimos-Tiempos, así que por qué deberíamos tratar. Ellos ignoran los Últimos-Tiempos, estando seguros que el futuro cuidará de sí mismo y por lo tanto, no tienen urgencia para estar preparados en su conocimiento. ¿Plan-milenio?

VI. TRES PUNTOS COMÚNES DEL MILENIO

- A. Premilialismo: Este punto enseña que Jesús regresa antes de (pre-) su reinado de 1,000 años. Este es único punto que interpreta la profecía de los Últimos-Tiempos de una manera literal y valorable.
- B. Posmilialismo: Este punto enseña que Jesús regresa después de (pos-) su reinado de 1000 años. La Iglesia establece el milenio cristianizando el mundo completamente antes de que Él regrese.
- C. Amilialismo: Esto significa «no-milenio». Este punto enseña que el reinado de 1,000 años de Jesús no es una señal literal terrestre, sino meramente una victoria espiritual sobre el pecado en el corazón del creyente. La mayoría de los amilialistas limitan el reino en la tierra como si fuera solo en el corazón del creyente.

VII. PUNTO AMILIAL DEL REINO DE DIOS

- A. La fortaleza de este punto está en su enfoque sobre el triunfo espiritual de la Iglesia sobre el pecado y Satanás antes del regreso de Jesús. Algunos amilialistas creen en una Iglesia victoriosa de los Últimos-Tiempos.
 - B. Las debilidades de este punto son encontradas en la interpretación de muchas profecías de los Últimos-Tiempos como si fueran simbólicas y Aceptando la teología reemplazada, la cual enseña que la Iglesia reemplaza a Israel como el heredero de las promesas proféticas de Israel. Algunos amilialistas creen en la Tribulación con un Anticristo literal, pero la mayoría rechaza este punto.
 - C. Muchos amilialistas tienen una idea preterista de los Últimos-Tiempos (preterito es un verbo que describe una acción pasada). El preterismo enseña que la profecía de los Últimos-Tiempos ya ha sido cumplida en el pasado. Algunos amilialistas son lo que yo llamo «sensacionalistas escatológicos» en que no creen que el poder de Dios será manifestado en los eventos relacionados a la gran Tribulación y en el milenio.
-

- D. Muchos preteristas no creen en una Tribulación de los Últimos-Tiempos o en el Anticristo ni interpretan el Libro de Apocalipsis de manera literal. El preterismo ve la mayoría de las profecías en Apocalipsis (la Tribulación, Anticristo, etc.) siendo cumplidas cuando Israel estuvo en guerra con Roma (66-70 AD) y/o lo ve meramente simbólico - como un cuadro de un conflicto espiritual a través de la historia de la Iglesia.
- E. Los amilenialistas ven las profecías de los Últimos-Tiempos (Mt. 24; Lc. 21) siendo cumplidas completamente en el 70 AD. Es verdad que los eventos del 70 AD fueron un cumplimiento parcial de estas profecías, pero fueron hechas para ser comprendidas como una sombra profética significativa de los eventos de los Últimos-Tiempos.

VIII. LA VISIÓN POS-MILENIAL DEL REINO DE DIOS

- A. La fortaleza de este punto es encontrada en su celo por la misión cultural - trabajando para ver transformada cada área de la sociedad (gobierno, economía, educación, media, artes, etc.). El Señor aumentará una gran medida de los propósitos y el poder de su reino en cada esfera de la sociedad antes de que Él regrese. Algunas de nuestras obras en este siglo tendrán una continuidad en el siglo venidero
- B. La debilidad de este punto es similar a la debilidad del amilenialismo: las profecías de los Últimos-Tiempos son usualmente interpretadas simbólicamente en vez de verlas literalmente, y acepta la Teología de Reemplazo.
- C. Muchos posmilenialistas son preteristas; ven muchas profecías de los Últimos-Tiempos siendo cumplidas en el 70 AD, en vez ser parcialmente cumplidas en ese momento como una sombra profética de los eventos de los Últimos-Tiempos.
- D. El posmilenialismo es una escatología demasiado optimista. Fue bien popular durante el siglo victoriano (cerca del 1840-1900) cuando el Espíritu estaba restaurando las verdades de las acciones sociales y los derechos humanos. En aquel tiempo, muchos creyentes pensaron que las cosas se pondrían cada vez mejor hasta que Jesús regresara. Sin embargo, las dos guerras mundiales en el siglo 20 causaron que el pos-milenialismo callera de su gracia. Por ejemplo, Wheaton College fue fundado con puntos de vista pos-milenialistas, pero cambio a pre-milenialismo después que las dos guerras mundiales probarán que el optimismo pos-milenialista estuviese equivocado.

IX. PUNTO DE VISTA PREMILENIALISTA DEL REINO: 2 ACERCAMIENTOS DIFERENTES

- A. El pre-milenialismo cree que Jesús regresará a reinar en la tierra por un milenio (1,000 años). La fuerza de este punto es encontrada en su interpretación literal de la profecía bíblica de los Últimos-Tiempos. Los dos puntos diferentes son pre-milenialismo histórico y dispensacional.
-

- B. **Premilialismo histórico:** muchos enseñan sobre un arrebatamiento pos Tribulación (Jesús regresará «después de la Tribulación»), una interpretación literal de la profecía de los Últimos-Tiempos y el honor del propósito de Dios para con Israel.

- C. **Premilialismo dispensacional:** todos enseñan sobre un arrebatamiento pre Tribulación (Jesús regresará «antes» de la Tribulación), la interpretación literal de la profecía de los Últimos-Tiempos y el honor del propósito de Dios para con Israel. Muchos no creen que la Iglesia será usada para transformar partes de la sociedad, para obrar en los dones del Espíritu o para ganar la cosecha de los Últimos-Tiempos. Esta es una nueva teología que fue sistematizada en el 1830 por John Darby. Es llamado dispensacional porque enseña que Dios se ha relacionado diferentemente a su pueblo en siete dispensaciones de la historia. Incluye: (1) dos pactos de salvación (Israel y la Iglesia); (2) una interpretación literal de la escritura; (3) puntos de vista premilialistas; (4) pre-Tribulación; (5) inminencia que ve la posibilidad de un arrebatamiento en «cualquier momento».

- D. Hoy día, algunos que mantienen puntos de vista dispensacional rechazan algunas de las creencias anteriores acerca de su movimiento. Dispensacionalismo clásico (1850-1950) ve que la Iglesia es un paréntesis en la salvación de la historia. Dispensacionalismo revisado (1950-1980) rechaza la idea de dos pactos nuevos (para Israel y para la Iglesia), pero ve sus diferencias en la eternidad. Dispensacionalismo Progresivo (1980-presente) se refiere a la relación «progresiva» de las dispensaciones sucesivas entre ellas.

X. PREMILIALISMO DISPENSACIONAL

- A. La fuerza de este punto es encontrada en su interpretación literal de la profecía de los Últimos-Tiempos, aceptando el propósito de Dios para con Israel en los Últimos-Tiempos.

 - B. Su debilidad es que la mayoría que sostiene este punto de vista no cree que la Iglesia será usada para transformar partes de la sociedad, o que obrará en los dones del Espíritu, o que estará en la tierra durante la Tribulación para concluir ganando la cosecha. Ve dos pactos relacionándose con la salvación - uno para Israel y otro para la Iglesia. (Los dispensacionalistas tienen diferentes puntos de vista sobre esto).
-

- C. Una debilidad común para los dispensacionalistas está en la enseñanza sobre el arrebatamiento pre-Tribulación de la Iglesia. El pre-milenialismo dispensacional es una escatología demasiado pesimista. La respuesta común es la evasión (por qué prepararnos y trabajar si seremos arrebatados dentro de poco tiempo) junto con el fatalismo y el derrotismo (por qué tratar tanto si la sociedad no puede ser cambiada). La doctrina de la inminencia (Jesús regresando en cualquier momento) no enfatiza la necesidad de un plan de largo plazo para impactar la sociedad o para que los creyentes gentiles provoquen celos en Israel y salvación estando con ellos en persecución durante la Tribulación. Algunos con este punto de vista ven la misión de la Iglesia como un salvavidas, limitada para librar a personas de ahogarse (predicando solo la salvación), mientras abdica la responsabilidad de nuestro reino para llamar la sociedad fuera de las tinieblas. Este punto puede llevar a un desempeño vago. Sin embargo, algunas Iglesias “dispensacionalistas” son muy activas en la ganancia de almas.

XI. DISPENSACIONALISMO HISTÓRICO: TRADICIONAL

- A. La fortaleza de este punto de vista es encontrada en su interpretación literal de la profecía de los Últimos-Tiempos, en preparar la Iglesia para una futura persecución, y en nuestra responsabilidad para provocar que Israel sea salvo.
- B. Su debilidad es que algunos que sostienen este punto no creen que la Iglesia se fortalecerá en la intercesión la cual concluirá en la gran cosecha y en la victoria y poder de los Últimos-Tiempos mientras ella obra en su identidad nupcial (Ap. 22:17). Vea: algunos con este punto de vista sí ven una Iglesia victoriosa intercediendo.

XII. PREMILENIALISMO HISTÓRICO CON UNA IGLESIA VICTORIOSA

- A. La fortaleza de este punto es encontrada en la combinación de las fortalezas bíblicas del pos-milenialismo, el a-milenialismo con el premilenialismo histórico y el llamado a la victoria y a la integridad.
- B. Una Iglesia victoriosa: alcanza unidad, intimidad, madurez, concluyendo en el avivamiento más grande de la historia (Ef. 4:13). La Iglesia profética intercesora caminará en gran poder como de costumbre para traer la cosecha de los Últimos-Tiempos y para transformar la sociedad en varios lugares.
- C. Una Iglesia íntegra: camina en el «estilo de vida del Sermón del Monte» de la negación a uno mismo y en servir, ofrendar, bendecir, orar y ayunar como es visto en el Nuevo Testamento (Mt. 5-7). Este estilo de vida será fortalecido encontrando a Jesús como el Dios-Esposo (Ap. 22:17).
- D. Una Iglesia relevante: ve la continuidad de algunos de nuestras obras en impacto de la sociedad hoy día (legislación en justicia, educación, etc.) con la obra de Jesús en el milenio. Todo lo que es inicuo será quitado y restablecido en rectitud en el milenio. Sin embargo, en este siglo, la legislación recta no necesitará ser remplazada. Las obras en la sociedad serán edificadas en integridad y justicia perdurarán más allá del temblor de los juicios de la Tribulación.
-

XIII. DOS OBJECIONES COMÚNES ACERCA DEL PREMILENIALISMO HISTÓRICO

- A. Algunos sostienen que el espíritu es el inmovilizador que es quitado cuando la Iglesia es arrebatada. Pablo profetizó que «alguien» o «algo» que impide que el Anticristo será removido (2 Ts. 2:6-8). Pablo describió el inmovilizador del aumento de pecado y la liberación del Anticristo como un «que» (género neutro en 2:6) y como un «Él» (género masculino en 2:7). Pablo enseñó que las autoridades gobernantes eran asignadas por Dios para inmovilizar a la maldad (Ro. 13:1-4). Yo creo que la fuerza inmovilizadora que es quitada es una combinación de un «que», lo cual creo que es la existencia de los gobiernos nacionales que no seguirán el gobierno del Anticristo para que surja, y un «Él», lo cual yo creo que es Dios y su decreto soberano para traer unidad a la confederación de las 10-naciones con el Anticristo (Ap. 17:17).
- B. Algunos sostienen que nosotros no pasaremos por la Tribulación porque «no nos ha destinado Dios para ira» 5:9). Es verdad - la Iglesia no está destinada para ira. La ira de Dios será desatada en la Tribulación para destruir el imperio del Anticristo, no la Iglesia.